

Trabajadores Encarcelados en Piedras Blancas

Falso el "Armonioso" Arreglo Entre FETRABA y la United Fruit Company

DECLARACIONES DE JOSE MELENDEZ I. SECRETARIO DE LA F.O.B.A.

En nombre de la Federación de Obreros Bananeros y Anexos (FOBA) hice pública una justa protesta dirigida contra actuaciones del Ministerio de Trabajo. Desde hace mucho tiempo, ese Ministerio viene realizando conscientemente una abierta política de discriminación con la que pretende perjudicar a un amplio sector obrero afiliado a nuestro FOBA. Pero además, y en el caso que nos ocupa, la celebración de reuniones entre personeros de la United Fruit Co. y de la FETRABA, con exclusión de la FOBA, para tratar de resolver los problemas obrero-patronales en la zona bananera, es un camino absolutamente falso que no puede conducir a ninguna solución positiva. Porque los dirigentes de la FETRABA que asistieron a esa reunión pueden comprometer la política de su organización en cuanto se refiere a sus propios afiliados, pero no en cuanto se refiere a los afiliados de la FOBA. Es esta fundamental circunstancia la que el señor Ministro de Trabajo trata de ignorar una y otra vez: la circunstancia de que en la zona bananera no hay un sola organización sindical, sino dos, ambas con personería legal y las dos con suficiente base de masas como para no ignorarlas a la hora de plantearse los problemas laborales del trabajador bananero.

Desde este punto de vista, evidentemente real, se puede decir acaso, como lo dijo el señor Ministro por la prensa, que se había llegado a un entendimiento "armonioso" entre los trabajadores y la United? No; claro que no, desde luego que la FOBA no participó en la reunión celebrada en San José entre los personeros de la Compañía y los dirigentes de la FETRABA. De la misma manera hubiera sido falso hablar de arreglos obrero-patronales en esa reunión si a ella hubiera asistido sólo la FOBA, con exclusión de la FETRABA. Excluida una u otra organización, no estaba presente una completa representación obrera

de la zona bananera. Si el señor Ministro de Trabajo quiere seguir su falsa política allá él. En las fincas, los trabajadores practican la unidad, y les importa poco que en San José hagan a un lado a la FOBA. La lucha se desarrolla en las fincas, frente al representante patronal todos los días, y allí trabajadores de una y otra Federación se unen para luchar por sus derechos.

La dirección de la FETRABA le echa la culpa a la FOBA por los despidos y por las expulsiones de trabajadores ocurridos en los últimos días.

Es lástima que la dirección de la FETRABA limpie así de culpas a la Compañía y al Gobierno, ambos auto-

—(Pasa a la Pág. 6ª)—

Pareciera que el Gobierno de Figueres está empeñado en perseguir e inquietar a los trabajadores de la zona bananera del Pacífico Sur por el solo hecho de que defienden sus derechos por medio de los sindicatos afiliados a la FOBA. Como que las autoridades se desconciertan al ver que los trabajadores no quieren seguir a los divisionistas como Juan Rafael Solís y que prefieren afiliarse a la FOBA.

Primero fue la arbitraria detención y expulsión del país de cuarenta y cinco trabajadores nicaragüenses obedeciendo órdenes de la United Fruit Co., según lo declaró el propio gerente Mr. Hamer. Ahora es en el sector de Piedras Blancas que las autoridades, asusadas por los mandadores de la United Fruit Co. detuvieron a diez trabajadores sin que hubiera ningún motivo para la detención.

Está siendo objeto de fuertes críticas y de airadas protestas entre la población de esta zona este proceder del Gobierno, que demuestra muy a las claras hasta qué punto las autoridades racionales están bajo la orden de Mr. Hamer y sus capataces. El pueblo costarricense paga con impuestos los sueldos de las autoridades, para que éstas le sirvan de rodillas al voraz trust norteamericano.

INSPECTORES DE TRABAJO HACEN EL "CALDO GORDO" A LA BANANERA

Otra prueba del sometimiento del Gobierno a los designios de la United Fruit Co. lo es la conducta que están observando los Inspectores de Trabajo en la Zona Bananera. Los trabajadores han tenido que recurrir ante las autoridades de trabajo a plantearles sus quejas y demandas contra la empresa, para que no se les acuse de intransigentes en el caso de que tengan que optar por otros medios de lucha. Pero los Inspectores, aleccionados para que

le hagan el juego a la Bananera, no le dan trámite rápido a las denuncias y cuando se apersonan en un problema lo hacen como cualquier particular y no como autoridades de trabajo. La opinión pública debe estar informada de estas maniobras de la United Fruit y del Gobierno en contra de los trabajadores, para que después no se diga que las actuaciones más radicales de los bananeros obedece a la agitación de los líderes "comunistas".

UN AGRADECIMIENTO A LA F. O. B. A.

Del señor Herminio Loría Cruz, quien hasta hace poco tiempo fuera capataz de la Bananera en finca Guanacaste, recibimos la siguiente declaración:

"Por este medio vengo a rendirle mi agradecimiento a la FOBA por la eficaz defensa que me hizo. Cuando fui víctima de la Empresa, por haberme negado a declarar en su favor y en contra de un trabajador que reclamaba sus derechos, fui degradado de mi categoría de capataz que durante seis años había desempeñado, poniéndome a trabajar como peón en labores tan duras que no obtenía el salario

mínimo de ley por día. Entonces, cuando más lo necesitaba, conté con la ayuda de la FOBA, que por medio de sus dirigentes logró que la Compañía me pagara mis prestaciones sociales, que alcanzaron a la suma de ₡ 3,170.00, reconociendo la empresa que había violado mi contrato de trabajo.

Por lo tanto, insto de manera formal a mis compañeros trabajadores bananeros para que refuercen constantemente y más y más a la FOBA, porque es la organización que defiende mejor los intereses de los trabajadores".

(f) Herminio Loría Cruz